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まちなか環境学習館”銀天エコプラザ”の再生に向けて

NPO法人うべ環境コミュニティー理事長 浮田正夫

４月より、銀天エコプラザが大きく様変わりです。

学習室の提供や、会議室の貸し出しは無くなり、4階

には宇部市地球温暖化対策ネットワーク（アンカ）、

3階には宇部環境国際協力協会（アイカ）が入居しま

す。当法人（UKC）は、１階で原則平日8時半から17時

まで以下のような業務にあたります。①ESD＊の普及

促進（研修会や各種講座の開催、環境団体の連携強化

など）、②環境啓発の情報発信（ポータルサイトう

べっくるの運営、銀天エコプラザ通信の発行など）、

③施設管理（解錠・施錠、電話等による苦情・環境相

談などへの対応、緊急時の市への連絡調整等）限られ

た予算でこれだけのことをこなすのはさほど簡単では

ありません。人員配置にも随分頭を悩ませました。

振り返ってみますと、準備段階を含め約10年の長き

に亘り、当館の管理の重責を担ってきましたが、ある

筋から、これまでの環境学習館を環境活動拠点として

より着実な運営を期待していたが、期待はずれであっ

たといった趣旨の厳しい意見も耳にしました。 たし

かに言われてみれば、そう言ったダイナミックな動き

がとれなかったばかりか、社会の価値観の変化や高齢

化の進行により、UKCそのものの持続可能性が問われ

るような状況があることについて、経営者として

責任を痛感しています。

コロナ禍の閉塞感も重なり、「人新世」の新たな政

治・経済・社会・文化等々のあり方が模索されつつあ

る現在、こども達が希望を持って、それぞれ価値ある

人生が送れるよう、真の意味での「生きる力」を育む

ため、残された時間、微力ながらベストを尽くして参

りたいと思います。

教育関係者をはじめ、様々貴重な社会経験をお持ち

の方々、こども達の将来を案ずるお母さん方、未来に

漠然とした不安を感じている有為な学生諸君、色々な

個性を持つ若者達、是非、新しいＥＳＤ学習館”銀天

エコプラザ“に係わるわれわれに力を与えていただけ

れば幸いです。ご関心の方、

お気軽にお電話下さい。

（随時 090-5268-5971

月曜 午後39-8110 ）
＊ ESD：持続可能な開発の

ための教育（Education for

Sustainable Development）

SDGs（持続可能な開発目標）

の達成を担う人材育成をめ

ざす教育ともいえる。

宇部市まちなか環境学習館 銀天エコプラザ
〒755‐0045 山口県宇部市中央町二丁目11番21号

交通手段 ＪＲ宇部線：「宇部新川駅」徒歩7分

宇部市営バス：「宇部中央バス停」徒歩3分

駐車場無し (近隣の有料駐車場等をご利用ください)

TEL/FAX 0836-39-8110 E‐mail ubekuru@gmail.com

開館時間 9時～17時 HPアドレス http://ubekuru.com/

休館日 毎週土・日曜日、祝日、年末年始

ＵＫＣの現状と将来展望
うべ環境コミュニティー副理事長 加藤泰生

昨年春に、学習館館長に就任し、同時にUKCの副理

事長の重責を担いながら、ここ１年の間はコロナ禍に

おける生活環境の目まぐるしい変化に翻弄されました。

少なからず戸惑いながら、ここ環境学習館での業務に

対応して参りましたが、この４月からUKC活動での本

丸である環境学習館の管理運営の形態が大きく変化す

ることになりました。その経緯などについては、ここ

では詳しく述べませんが、UKCが環境学習館の指定管

理者を務めた約10年のうち３年前から関わり始めた私

にとっては、UKCの活動やESDうべ推進協議会の事務局

長としての活動に慣れようと努力したあっと言う間の

３年間でありました。

昨年度までの活動は、年６回のESD研修会、年４回

ないし５回の環境サロン、各種清掃活動、当初年４回

から２回に減じたまちなかエコ市場、そして市や県の

外郭団体からの助成や支援を受けた、環境保全活動、

環境教育、環境啓発の活動などがありましたが、これ

らの活動にも今後、縮小や終了に至るものがあること

は忸怩たる思いです。

しかしUKC活動、ESD活動に終わりはありません。こ

の４月から、新しい形態、スタッフそして活動内容を

精査しつつ、継続すべきもの、新規に始めるもの、そ

してとくにUKC活動の柱になる持続可能な新事業を立

ち上げる企画などの将来展望を描きながら、前にすす

みたいと思います。それでも微力な団体ですので、

SDGｓの達成のための人材育成として不可欠なESDの推

進には、少なくとも行政サイドの縦割りではない、横

断的な支援が必要です。さらには活動に関心のある市

民の皆様の応援が必要です。皆様のご理解とご支援を

切に願うところであります。「弁慶に長刀、強飯(こ

わめし)に胡麻塩」のたとえの如く、UKC並びにESDう

べ推進協議会へのご支援を！！という心境です。

うべ環境コミュニテイーは１０年に及ぶ「まちなか

環境学習館」の指定管理者としての業務を終了し、今

年度からは、①ポータルサイト（環境関連情報の収

集・発信）の管理運営、②ＥＳＤの普及促進という

２つの宇部市の業務を受託し、実施することとなっ

た。

この変更に伴い宇部市からの収入は、昨年度までの

５年契約の指定管理の時代に比べて、1年契約の業務

委託料は大幅に減額されることとなった。このことは

約10年間に及ぶ指定管理期間の業務に対する宇部市の

評価が必ずしも高くないことを示している。われわれ

はこのことを真摯に受け止め、今後の活動計画に生か

さなければならない。

今年からの受託業務についてもその「委託業務仕様

書」では①ＥＳＤの普及促進 ②情報収集となってお

り、目的・目標とし明確に示されていない。このこと

はわれわれの企画･実行力が試されているといわざる

を得ない。このことを疎かにして事業を進めたならば

うべ環境コミュニテイーに対する評価はますます低下

し、委託料も減額され、うべ環境コミュニティーの持

続は困難になると考えられる。

うべ環境コミュニティー代表理事の抱負

ＵＫＣの課題と取り組み

皆さんこんにちは。春を一気に通り越して夏を感じ

させる今日この頃ですがいかがお過ごしでしょうか？

昨年度（2020年度）はイベント開催がコロナ禍で制

限され数多くのイベントが中止あるいは規模縮小を余

儀なくされましたが、今年はどうでしょう？ やはり

我慢の年になると覚悟しておいた方が良さそうです。

さて今年度早々のニュースですが、アンカはこの4

月13日（火）に銀天エコプラザ４階に引っ越して来ま

す。宇部環境国際協力協会（アイカ）さんも５月には

引っ越して来られると言うことで、元々ここにおられ

るうべ環境コミュニティーさんと環境三団体が銀天エ

コプラザに集結します。三者のコミュニケーションが

とり易くなりますので、コラボ事業とか、新しい試み

ができたらと期待しています。

今年度のアンカは新しい取り組みとして「ダンボー

ルコンポスト普及事業」を始めます。元々この事業は

「ゴミ減量化プロジェクト」の一環として宇部市廃棄

物対策課さんと宇部市環境衛生連合会（以下環衛連）

さんが行って来た事業ですが、その一翼を担わせて頂

く事になりました。共に脱炭素社会作りを目指す団体

として、近年環衛連さんとの関係が深まっている中で

の共催事業となります。ゴミの中も生ゴミの減量化は

温暖化対策としても大きな意味を持ちます。具体的な

内容は近々発表します。

さて次年度（2021年度）にアンカは設立20周年を迎

え、今年度はその準備の年となります。記念誌及び記

念事業の企画等、今年度中にやるべく課題は満載です。

記念事業として「2050年炭素排出実質ゼロ」が宣言さ

れた今これから私たちレベルで何ができるか具体的な

行動指針を若い人達と考えるイベントを実施したいと

考えています。

皆さんにより身近な存在を目指して今年度も活動を

スタートさせます。移転先の事務所にもお気軽にお立

ち寄り下さい。

近況報告

私達は、ＳＤＧｓへの貢献度が目に見える形で検証

できるよう計画し、実行し、その成果が市民から評価

されるものでなければならない。そのための企画業務

を急がなければならない。

市民に評価され、インパクトのあるテーマ／目的・

目標を掲げ実践し、成果を上げない限りうべ環境コ

ミュニテイーの持続は困難と考えている。早急にテー

マ策定のためのプロジェクト（企画会議）を立ち上げ

検討を開始したいと考えている。会員を始め多くの方

の参加を期待しています。

企画会議への参加申し込み先；まちなか環境学習館

Tel；0836-39-8110  E-mail：ubekuru@gmail.com

申し込み締め切り：2021年4月末日

津島 榮

宇部市地球温暖化対策ネットワーク

（アンカ）事務局長 殿河内 誠

昨年度最終のESD研修会は元山口大学学長の丸本卓哉先生をお招きして「私の教育
論～やればできる～」を熱く語っていただき、参加者及び視聴者に深い感銘と大
きな励ましを与えていただきました。うべっくるのフェイスブックで動画を視聴
できますので、ぜひ見ていただけるとありがたいです。
https://www.facebook.com/gintenecoplaza/insights/?section=navVideos

うべ環境コミュニテイーとして取り組むテーマの策定

 策定方針 内　容

宇部市が掲げる課題
　の解決

①環境影響削減への取り組み
②食品、エネルギー、資源の持続を可能にする
ための取組み
③生物多様性保全・生態系保全への取り組み
 の中から、検証可能（目標達成度が検証できる）
で、困難性が高く市民に評価されるテーマ（目
的･目標）を選定する必要がある。

ＳＤＧｓ達成への目に見
　える貢献

①ＳＤＧｓが掲げる１７の目標、特に１６９のター
ゲットを考察し、うべ環境コミュニテイーが効果的
に取り組むことが出来るターゲットを特定し、効
果的で、達成度が検証できる目標を設定し取り
組む


